

25.09.2020

## **Abbruch der Pilzhochstraße beendet**

Der Abbruch des rund 500 Meter langen über 60 Jahre alten aus statischen Gründen nicht mehr befahrbaren Teiles der Hochstraße Süd konnte schneller als erwartet beendet werden: Am heutigen Freitag, 25. September 2020, spätestens morgen, Samstag, 26. September 2020, fällt das letzte Stück der Pilzhochstraße. "Mein Dank geht an alle Beteiligten, die in den vergangenen Wochen einen tollen Job gemacht haben, und natürlich an die Anwohner\*innen, die den Abriss mit viel Verständnis begleitet haben", so OB Jutta Steinruck.

Letztlich müssen nun noch der Schutt der beiden letzten von insgesamt zehn Bauwerken und die verbleibenden Baggermatratzen weggeräumt werden. Aus Sicherheitsgründen musste die Pilzhochstraße mit 54 Stützwerten, bestehend aus 1.500 Baumstämmen unterstützt werden.

Die Vergabe für die Planung eines Ersatzbaues erfolgte im Stadtrat am Montag, 21. September 2020.

### **Hintergrund:**

Im Rahmen der turnusmäßigen Sanierungsplanungen der Pilzhochstraße war es erforderlich, die Brücke statisch nachzurechnen. Die Ergebnisse waren dramatisch und führten im ersten Schritt zu Verkehrseinschränkungen, um die Belastung der Brücke zu reduzieren. In den parallel hierzu durchgeführten permanenten Bauwerksbeobachtungen hatten Experten festgestellt, dass sich bisher schon bestehende Risse vergrößert hatten. Statische Probleme und die Belastung durch den Verkehr setzten der Pilzhochstraße zu. Im Laufe dieses Prozesses hatte sich gezeigt, dass die Pilzhochstraße abgerissen werden muss.

Am 22. August 2019 wurde die Pilzhochstraße aus Sicherheitsgründen für den Verkehr gesperrt. Am 22. November 2019 sperrte die Stadtverwaltung aus Sicherheitsgründen auch den unter der Brücke liegenden Bereich. Der Bau- und Grundstücksausschuss folgte am 25. November 2019 einstimmig dem Eilantrag für den umgehenden Abriss. Ebenfalls in Auftrag gegeben wurde die Vorplanung für einen Ersatzbau für die Pilzhochstraße. In seiner Sitzung am Montag, 9. Dezember 2019, hat der Stadtrat dem sofortigen Abriss der Pilzhochstraße zugestimmt. Bereits am 20. Dezember 2019 wurde – nach einem Vergabeverfahren – die Abrissfirma beauftragt. Unverzüglich leitete die Stadtverwaltung die notwendigen Verfahren ein. Bereits am 20. Januar wurde die Baustelle zum Abriss eingerichtet. Für die Pilzhochstraße ist ein kontrollierter, sicherer und erschütterungsarmer Abriss der Brücke inmitten der Stadt notwendig. Dieser begann am Donnerstag, 11. Juni 2020. Am Mittwoch, 8. Juli, konnte die Passage zwischen Mundenheimer- und Bismarckstraße wieder für Fußgänger\*innen geöffnet werden. Knappe vier Wochen später am Mittwoch, 5. August, konnten auch Radler\*innen die Passage durchfahren. Freie Fahrt für Autos gab es am Freitag, 11. September, und für Busse und Bahnen der rnv am Montag, 14. September 2020.